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PROVINCE DE QUÉBEC 
Ville de Rosemère 
 
Une séance ordinaire du conseil des commissaires de la Commission scolaire Sir-Wilfrid-Laurier 
est tenue dans la salle du conseil du centre administratif, 235, montée Lesage, Rosemère (Québec), 
et par visioconférence le mercredi 25 octobre 2023 à 19:30. 
 
Personnes présentes : Paolo Galati, président; Bob Pellerin, vice-président substitut; Donna 
Anber, Barbara Barrasso, Anick Brunet, et James Di Sano, commissaires; Tara Anderson et 
Stéphane Henley, commissaires-parents; et Frédéric Greschner, directeur général par intérim. 
 
Autres personnes présentes : Roma Medwid, directrice générale adjointe par intérim; Giovanna 
Ortona, secrétaire générale et directrice du Service des affaires juridiques, corporatives et des 
communications par intérim; Robin Bennett, directeur du Service des ressources informationnelles; 
Lynda DaSilveira, directrice des Services pédagogiques; Florence Delorme, directrice du Service 
des affaires scolaires et de l’organisation scolaire; Michel Dufour, directeur du Service des 
ressources matérielles et du transport; Stephanie Krenn, directrice du Service des Ressources 
humaines, Chao Ling Pan, directeur du Service des ressources financières; Maxeen Jolin, 
coordonnatrice des Communications; et Jocelyne Thompson-Ness, agente d’administration. 
 
Personnes présentes sur la plateforme Zoom : Melissa Wall, commissaire et vice-présidente. 
 
Personnes absentes : Karla Abraham Di Francesco et Olivia Landry, commissaires, et Chloée 
Alary, commissaire-parent. 
 
Personnes invitées (sur place) : 
École primaire Crestview : Irene Tsimiklis, directrice; Sheila Lindsay, technicienne en éducation 
spécialisée; Vasiliki Psichoyos, préposée; Nathalie Seupanya, parent; et Spiro Pettas, membre de 
la communauté. 
 
Syndicat des enseignantes et enseignants Laurier : Stéphane Ethier, président; Melanie Massarelli, 
directrice du bien-être des membres, Brian Benoit, directeur des Affaires pédagogiques, et Myriam 
Lévesque, présidente générale. 
 
Personnes invitées (plateforme Zoom) : Vincent Cammisano, commissaire, et Daniel Harvey, 
directeur adjoint des Ressources financières. 
 
 
Le président ouvre la séance en souhaitant la bienvenue à toutes les personnes qui visionnent la 
séance en ligne et il vérifie le quorum auprès de la secrétaire générale par intérim. Le quorum est 
atteint. 

HEURE : 19:32 
 
 
0.0 Ouverture de la séance 
 
0.1 Reconnaissance du territoire 
 
J’aimerais rendre hommage à l’existence des Premières Nations en reconnaissant que la 
Commission scolaire Sir-Wilfrid-Laurier se trouve sur le territoire traditionnel de la Nation 
kanien’keha:ka ou Nation mohawk. 
 
Aussi connue comme les « gardiens de la porte de l’Est », la Nation mohawk est membre de la 
Confédération haudenosaunee, qui comprend également les peuples seneca, cayuga, tuscarora, 
onondaga et oneida. 
 
Dans un esprit de vérité, de réconciliation et de collaboration, nous honorons notre relation avec les 
communautés autochtones et respectons l’histoire, la culture et les langues des premiers peuples 
du Canada. 
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1.0 Adoption de l’ordre du jour 
 
 

Modification de l’ordre du 
jour 
 
CC-231025-CA-0026 

IL EST PROPOSÉ PAR la commissaire Donna Anber d’ajouter « Engagement d’une directrice ou 
d’un directeur des Ressources financières » à l’ordre du jour sous le point 10.3.2. Appuyée par la 
commissaire-parent Tara Anderson. 
 

Adoptée à l’unanimité 
 
 

Adoption de l’ordre du jour 
 
CC-231025-CA-0027 

IL EST PROPOSÉ PAR le commissaire Stéphane Henley que l’ordre du jour du 25 octobre 2023 
du conseil des commissaires contenu au document no CC-SWLSB-2023/10/25-CA-001 soit adopté 
tel qu’il a été modifié. 
 

Adoptée à l’unanimité 
 
 
2.0 Reconnaissance – Crestview 
 
Le président souhaite la bienvenue à toutes les personnes qui assistent à la séance faisant 
remarquer que ce soir, le Conseil des commissaires aimerait souligner le travail des personnes qui 
ont contribué à la réalisation du projet de tableaux de communication à l’école primaire Crestview. 
 
Le projet de tableau de communication est l’idée originale d’un parent et d’une technicienne en 
éducation spécialisée de l’école primaire Crestview, après avoir vu un tableau de ce genre en vinyle 
dans un article de magazine. Le duo a présenté l’idée à l’association foyer-école de l’école primaire 
Crestview, qui a toute de suite compris les bienfaits d’un tel projet et investi les 3 000,00 $ 
nécessaires pour la fabrication des tableaux. 
 
Les tableaux de communication bilingues ont été dévoilés le 9 avril 2023; un est situé dans la cour 
d’école et les trois autres sont situés dans des endroits stratégiques à l’intérieur de l’école. Les 
tableaux comportent des images, des symboles et des mots qui aideront les élèves non verbaux ou 
minimalement verbaux à communiquer. 
 
Au nom du conseil des commissaires, le président félicite l’association foyer-école pour avoir pris en 
charge ce projet qui contribuera à améliorer l’expérience d’apprentissage des élèves, avec une 
mention spéciale au président de l’association foyer-école. Il remercie aussi un membre de la 
communauté qui a été en mesure d’obtenir un don de la Fédération des femmes helléniques de 
Laval et qui a également fait don des trois plus petits tableaux de communication. 
 
L’équipe-école de l’école primaire de Crestview constate des effets très positifs sur les élèves depuis 
l’installation des tableaux de communication. 
 
Le président invite Irene Tsimiklis, directrice; Sheila Lindsay, technicienne en éducation spécialisée; 
Vasiliki Psichoyos, préposée; Nathalie Seupanya, présidente du conseil d’établissement et 
présidente de l’association foyer-école, et Spiro Pettas, membre de la communauté, à se rendre à 
l’avant afin d’être reconnus pour cette formidable initiative. 
 
3.0 Signature des arrangements locaux avec le Syndicat des enseignantes et 

enseignants Laurier 
 
Le président invite les membres du syndicat des enseignantes et enseignants Laurier à s’avancer 
pour la signature des arrangements locaux. Les modifications visant à harmoniser les procédures 
de rappel pour la formation générale des adultes et la formation professionnelle à celles du secteur 
des jeunes ont été approuvées le 21 juin 2023. Nous procédons ce soir à la formalité de la signature 
desdites modifications aux arrangements locaux. 
 
Le directeur général par intérim remercie toutes les personnes qui ont participé aux négociations de 
ces modifications, notamment la direction adjointe du Service des ressources humaines. 
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4.0 Lancement officiel du plan d’engagement vers la réussite de 2023-2027 

de la Commission scolaire Sir-Wilfrid-Laurier 
 
Le président de la commission scolaire Sir-Wilfrid-Laurier se réjouit de procéder au lancement officiel 
du plan d’engagement vers la réussite (PEVR) 2023-2027 de la Commission scolaire Sir-Wilfrid-
Laurier, précisant que ce document servira de guide pour la réussite des élèves au cours des quatre 
prochaines années. Ce plan a été élaboré en fonction de la mission et des valeurs fondamentales 
de la Commission scolaire Sir-Wilfrid-Laurier (CSSWL). Le PEVR initial a été adopté le 21 juin 2023, 
et transmis au ministère de l’Éducation (MEQ) aux fins d’approbation. Le MEQ nous a renvoyé notre 
plan accompagné de recommandations, et la version finale du PEVR a été adoptée le 
27 septembre 2023. Le 28 septembre 2023, la sous-ministre a félicité la commission scolaire pour 
son excellent travail et a approuvé le PEVR. 
 
L’approbation du PEVR 2023-2027 par le MEQ témoigne du dévouement de toutes les parties 
prenantes internes et externes qui ont contribué à son élaboration, particulièrement le comité de 
travail sur le PEVR. La commission scolaire s’est engagée à garder toutes les parties prenantes au 
courant du progrès du PEVR tout au long de l’année. 
 
Le directeur général par intérim souligne que la commission scolaire est fière qu’autant de parties 
prenantes aient pris part au processus de consultation, car leurs commentaires ont contribué à créer 
la déclaration de services pour les quatre prochaines années, laquelle s’inscrit dans la mission et la 
vision de la commission scolaire. La déclaration de services, bien qu’elle concerne toutes les parties 
prenantes, est centrée sur l’élève et vise à fournir un climat positif où la sécurité, le respect, 
l’épanouissement et l’acceptation s’appliquent à toutes et tous, tout en reconnaissant le caractère 
unique de chaque personne; la déclaration de services favorise les interactions constantes, 
transparentes et sincères avec tout le monde tout en assurant l’honnêteté, l’intégrité et la 
responsabilisation dans tout ce que le personnel et les commissaires entreprennent. La Commission 
scolaire Sir-Wilfrid-Laurier affiche un taux de diplomation et de qualification de 88,3 %, ce qui la 
classe au premier rang dans les régions de Laval, des Laurentides et de Lanaudière, et dans les dix 
premières au Québec. 
 
 
La directrice générale adjointe par intérim fait savoir que le plan stratégique du MEQ établit les 
orientations et les objectifs pour tous les établissements d’enseignement. Les trois orientations de 
notre commission scolaire sont les élèves, les employés et le bilinguisme, et ensemble, elles 
comprennent neuf objectifs. Elle passe ensuite en revue les défis auxquels la commission scolaire 
est confrontée et le besoin de recueillir des données précises sur ce qui peut être fait pour pallier 
ces défis : 
 

• Élèves à risque; 
• Climat scolaire; 
• Recrutement, rétention du personnel et apprentissage professionnel; 
• Effets de la pandémie de COVID-19; 
• Équité, Diversité, Inclusion; 
• Prise de décisions éclairées par les données; 
• Vie scolaire et relations communautaires. 

 
La directrice des Services pédagogiques présente les indicateurs PEVR faisant remarquer que le 
premier objectif du MEQ est que 86,8 pour cent de la population étudiante obtienne un premier 
diplôme d’ici 2026-2027. Notre commission scolaire a déjà une longueur d’avance avec son taux de 
graduation et de qualification de 88,3 pour cent et elle espère atteindre un taux de 89,9 pour cent 
d’ici 2026-2027. 
 
Elle souligne que les quatre premiers indicateurs PEVR sont la réussite scolaire, suivi de la 
modernisation et la valorisation de la formation professionnelle, le développement de nouveaux 
projets pédagogiques et l’amélioration du climat de bienveillance, de bien-être et de sécurité des 
élèves. 

  



 4141 
 
Elle mentionne ensuite que le suivi des résultats du PEVR se fera au cours des cinq prochaines 
années et mettra l’accent sur ce qui suit : 
 

• Favoriser une culture fondée sur les données et la recherche; 
• Baser nos décisions sur des recherches et des données probantes; 
• Évaluer les résultats et les répercussions des diverses initiatives; 
• Mettre en place une culture fondée sur les données qui fournira des renseignements 

précieux sur le progrès des élèves; 
• Promouvoir un environnement collaboratif où les intervenants peuvent travailler 

collectivement vers la réalisation de l’objectif commun qui est d’améliorer la réussite des 
élèves. 

 
La coordonnatrice des Communications présente et passe en revue l’identité visuelle du PEVR 
2023-2027, faisant remarquer que l’arbre représente la force, la croissance et l’unité; le tronc 
symbolise les valeurs fondamentales de la commission scolaire, les feuilles colorées représentent 
toutes les parties prenantes, la diversité et l’inclusivité. Les deux personnes assises sous l’arbre sont 
non genrées pour représenter l’égalité et, encore une fois, l’inclusivité. 
 
Les visuels peuvent être utilisés de différentes façons avec pour objectif de favoriser la 
reconnaissance des trois orientations : Apprendre, Travailler, Croître ou encore, Élèves, Employés 
et Bilinguisme, puisque les commentaires des parties prenantes indiquaient que peu d’entre eux 
connaissaient les cinq objectifs du dernier PEVR. L’identité visuelle sera bilingue et le Service des 
communications est en train de créer des outils de promotion à l’intention de toutes les écoles, des 
centres et du centre administratif. 
 
Le directeur général par intérim remercie la directrice des Services pédagogiques, la directrice du 
Service des affaires scolaires et de l’organisation scolaire, le directeur du Service des ressources 
informationnelles, les directions des centres de l’éducation des adultes et de la formation 
professionnelle, les directions de l’Académie Hillcrest et l’Académie de Saint-Agathe, la 
coordonnatrice des communications, la directrice générale antérieure, Gaëlle Absolonne, et le 
directeur des Services pédagogiques à la retraite, Geoffrey Hipps, pour l’élaboration du PEVR 2023-
2027. 
 
Le président remercie toutes les personnes ayant participé à ce PEVR pour un travail bien fait. 
 
 
5.0 Approbation du procès-verbal du 27 septembre 2023 
 
 

Approbation du procès-
verbal – 27 septembre 2023 
 
 
 
CC-231025-CA-0028 

IL EST PROPOSÉ PAR la commissaire-parent Tara Anderson que le procès-verbal de la séance 
ordinaire du conseil des commissaires de la Commission scolaire Sir-Wilfrid-Laurier tenue le 27 
septembre 2023, dont tous les membres ont reçu copie au préalable, soit approuvé sans 
modification et exempté d’une lecture publique par la secrétaire générale. 

Adoptée à l’unanimité 

 
 
6.0 Période de questions 
 
La secrétaire générale et directrice du Service des affaires juridiques, corporatives et des 
communications par intérim explique les paramètres des deux périodes de questions de 20 minutes 
chacune. Elle attire l’attention des personnes visionnant la séance en ligne à la section dans laquelle 
il leur est possible d’inscrire des questions pour la deuxième période de questions.  
 
Elle précise que la deuxième période de questions est consacrée uniquement aux points à l’ordre 
du jour. La période de questions n’est pas une plateforme de débats. 
 
Aucune question n’est reçue pour la première période de questions. 
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7.0 Rapport du président 
 
Le président mentionne que le conseil se battra pour l’obtention d’une nouvelle école pour la 
communauté de Crestview et qu’une lettre a été transmise au ministre de l’Éducation demandant 
une rencontre en personne pour discuter du besoin urgent de cette école. Il tiendra tout le monde 
au courant de la réponse à sa lettre. 
 
Il poursuit en présentant le rapport mensuel suivant : 
 

• 28 septembre 2023 
• Une course collaborative Terry Fox a eu lieu à l’école primaire Saint-Paul où les 

écoles primaires Genesis, Jules Verne, Saint-Paul et Saint-Vincent participaient. Le 
président et la commissaire Barbara Barrasso ont fait le parcours à pied. Il importe 
de féliciter la directrice de l’école hôte et ses collègues des autres écoles pour cette 
initiative. Un invité spécial, Alex Villalta, qui a survécu au même cancer que celui de 
Terry Fox, a participé à l’événement; 

• Présence, avec la commissaire Barbara Barrasso, à l’événement de la rentrée à 
l’école primaire Terry Fox peu de temps après la course où ils ont dégusté des gaufres 
préparées par l’association foyer-école. Cette dégustation était accompagnée de 
nombreux visages souriants; 

• 30 septembre 2023 Présence à la cérémonie de remise des diplômes de la 
promotion 2023 de l’école secondaire régionale Laurentian avec le directeur général par 
intérim, le président sortant du comité de parents, Adam Gordon, et le président de la 
Fondation Sir-Wilfrid-Laurier, Archie Cifelli. Félicitations à la directrice de l’école 
secondaire régionale Laurentian et à son équipe pour une belle cérémonie. 

• 1er octobre 2023 Présence à la cérémonie de remise des diplômes de la promotion 2023 
de l’école secondaire Laval Senior avec les commissaires Barbara Barrasso et James Di 
Sano, ainsi que le directeur général par intérim. Assister à cet événement en compagnie 
des 450 diplômés nous a rendus très fiers. Félicitations à la directrice et à son équipe; 

• 5 octobre 2023 Présence à la cérémonie de remise des diplômes de l’école secondaire 
alternative Phoenix avec la commissaire Donna Anber et le directeur adjoint des Services 
pédagogiques Roberto Di Marco. Cette cérémonie est toujours très spéciale, car les élèves 
recevant leur diplôme ont dû surmonter bien des obstacles pour y parvenir. Ces élèves 
sont désormais bien outillés pour faire face à leur future grâce au travail de la directrice et 
de son équipe dévouée; 

• 7 octobre 2023 Le tournoi de golf annuel de l’école secondaire régionale Laurentian s’est 
déroulé un jour de pluie abondante et de vent, ce qui n’a toutefois pas dissuadé certains 
golfeurs. Le souper a été servi à l’école et les élèves du parcours de formation axée sur 
l’emploi de l’école ont offert leur aide pour la préparation des repas. Il a assisté au souper 
avec le commissaire James Di Sano et la commissaire-parent Tara Anderson; 

• 12 octobre 2023 Le CDC Pont-Viau a tenu un événement de bienvenue pour les 
participantes et participants du programme pour les élèves internationaux. Il a assisté à 
cet événement avec la commissaire Barbara Barrasso, le directeur général par intérim, la 
directrice du Service des affaires scolaires et de l’organisation scolaire et la directrice du 
centre et son équipe. Il est fier d’avoir pu souhaiter la bienvenue à ces élèves qui ont 
décidé de faire confiance à la Commission scolaire Sir-Wilfrid-Laurier en la choisissant 
pour y poursuivre leurs études; 

• 13 octobre 2023 Présence à la journée familiale d’automne à l’école primaire John F. 
Kennedy avec la commissaire Barbara Barrasso. Il s’agissait d’un événement festif où les 
sourires étaient nombreux. Il importe de remercier la directrice, son équipe et l’association 
foyer-école pour la tenue de ce superbe événement; 

 
 



 4143 
 

• 16 octobre 2023 Présence à une conférence organisée par l’Association des commissions 
scolaires anglophones du Québec (ACSAQ) et ayant pour thème The Fight Against Bill 
40: What is at Stake (la lutte contre le projet de loi 40 : les enjeux), à la Commission 
scolaire English-Montréal (CSEM). Un aperçu du projet de loi 40, des contestations 
judiciaires et de l’expérience du secteur francophone en lien avec ce projet de loi ont été 
présentés. Un groupe de discussion a également eu lieu. Le 2 août 2023, la Cour a rendu 
une décision en faveur de la communauté anglophone; 
 

• 18 octobre 2023 
• Présence à l’inauguration de la classe extérieure de l’Académie de Sainte-Agathe 

avec les commissaires Donna Anber et Barbara Barrasso, les commissaires-parents 
Chloée Alary et Tara Anderson, et le directeur général par intérim. Les élèves de 5e 
secondaire ont livré des discours très émouvants en lien avec ce projet. Félicitations 
à la directrice, à toute l’équipe-école et aux partenaires communautaires pour leur 
soutien envers ce projet; 

• Présence aux portes ouvertes de l’école secondaire Laval Senior avec les 
commissaires Barbara Barrasso et James Di Sano, ainsi que le directeur général par 
intérim. Félicitations aux trois directrices adjointes et directeurs adjoints qui, en 
l’absence de la directrice, ont uni leurs forces avec l’équipe-école pour organiser une 
soirée d’information qui mettait en valeur les programmes et les réussites de l’école 
pour les parents dont les enfants feront leur entrée à l’école secondaire de 2e cycle 
en 2024-2025; 

• 19 octobre 2023 Présence aux portes ouvertes de l’école secondaire de Rosemère avec 
les commissaires Barbara Barrasso, James Di Sano et Olivia Landry, ainsi que la directrice 
générale adjointe par intérim. La soirée a été très positive et la directrice et son incroyable 
équipe composée de membres du personnel et d’élèves méritent d’être félicitées; 

• 21 octobre 2023 
• Présence à une session de perfectionnement professionnel et à l’assemblée générale 

annuelle de l’Association des commissions scolaires anglophones du Québec 
(ACSAQ). La session de perfectionnement portait sur des éléments constitutifs 
importants des commissions scolaires, de même que sur les rôles des commissaires 
et des directions d’écoles. Il sera invité à présenter une session de formation pour 
notre commission scolaire. Lors de l’assemblée générale annuelle, Joe Ortona, 
président de la CSEM, a été élu à titre de nouveau président de l’ACSAQ. 

• Après l’assemblée générale annuelle de l’ACSAQ, il a assisté à la cérémonie de 
remise des diplômes de la promotion 2023 de l’école secondaire de Joliette 
accompagné du vice-président Bob Pellerin, du commissaire James Di Sano, de la 
commissaire-parent Tara Anderson et de la directrice adjointe par intérim. 
Félicitations aux diplômés, à la direction et à l’équipe-école pour cette cérémonie 
toute spéciale. 

• 24 octobre 2023 Présence aux portes ouvertes de l’école secondaire Laval Junior avec 
les commissaires Barbara Barrasso et James Di Sano, ainsi que le directeur général par 
intérim. Il importe de féliciter le directeur et son équipe-école pour l’organisation de cet 
événement. Une mention spéciale revient à l’équipe d’administration de l’école secondaire 
Laval Senior qui était également présente pour assurer aux parents des élèves faisant leur 
entrée au secondaire qu’il existe une continuité des programmes entre le 1er et le 2e cycle; 

• Il invite tout le monde à réserver une place à la soirée de poker organisée à titre d’activité 
de financement par l’école primaire Laurentia; la soirée aura lieu le 10 novembre 2023; 
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Commentaires de la communauté  
 

• La commissaire Donna Anber fait savoir aux personnes présentes que 
• l’école primaire d’Arundel a reçu 5 000,00 $ de La Samaritaine de Mont-Tremblant 

afin qu’elle puisse poursuivre son programme de petits déjeuners; 
• La course Terry Fox de l’école primaire de Grenville a permis d’amasser 4 600,00 $; 
• L’école primaire de Morin-Heights a organisé la première course de cross-country 

pour les écoles primaires des Laurentides; 
• L’école secondaire Lake of Two Mountains a tenu une cérémonie de remise des 

diplômes de la promotion 2023 à laquelle elle a assisté avec les commissaires 
Barbara Barasso et James Di Sano, ainsi que le directeur général par intérim. 

• La commissaire-parent Tara Anderson félicite l’école primaire Morin-Heights pour son 
initiative visant à fabriquer des matelas pour les itinérants à l’aide de sacs de lait usagés; 
 

• La commissaire Barbara Barrasso a assisté à la soirée cinéma de l’école primaire Twin 
Oaks avec le président et la commissaire-parent Tara Anderson. Elle souligne aussi le 
projet de l’école en lien avec les abeilles et celui des Earth Rangers. Le groupe des Earth 
Rangers est une activité parascolaire qui contribue à maintenir la conscience 
environnementale de l’école et à garder notre ruche en santé; 

• Le commissaire James Di Sano transmet ses félicitations à la promotion de 2023 de l’école 
secondaire Rosemère. 

 
8.0 Rapport de la direction générale par intérim 
 
Le directeur général par intérim présente son rapport mensuel en soulignant les points suivants : 
 

• Célébration des employés de la commission scolaire dans le cadre de la Journée nationale 
du personnel de soutien le 28 septembre 2023, Journée de reconnaissance du personnel 
d’entretien et de conciergerie le 2 octobre 2023 et la semaine québécoise des directions 
d’établissement scolaire du 16 au 20 octobre 2023; 

Occasions de fierté – Réussites 
• Présence aux cérémonies de remise des diplômes de la promotion de 2023 dans six de 

nos écoles secondaires; 
• Présence au dîner de bienvenue du programme pour les élèves internationaux le 

12 octobre 2023 au CDC Pont-Viau. Deux nouvelles cohortes commencent les 
programmes d’infirmière ou infirmier auxiliaire (Licensed Practial Nurse), de comptabilité 
(Accounting) et de lancement d’une entreprise (Starting a Business). La commission 
scolaire a accueilli 55 nouveaux élèves au sein du programme pour les élèves 
internationaux depuis le début de l’année scolaire; 

• Présence à la course de cross-country pour les écoles primaires du nord de notre territoire 
le 18 octobre 2023 à l’école primaire Morin Heigths à laquelle plus de 200 élèves des 5e 
et 6e année participaient. Un merci tout particulier à Ryan Whitehouse, enseignant à l’école 
primaire de Morin-Heights pour l’organisation de cet événement; 

Dates des événements à venir 
• Des cours d’espagnol pour débutants et intermédiaires seront offerts au CDC Lachute à 

compter du 30 octobre 2023; 
• Une formation en RCR sera offerte le samedi 18 novembre 2023 au CDC Pont-Viau; 
• Le CDC Pont-Viau tiendra ses portes ouvertes le 30 novembre 2023; tout le monde est 

invité à y participer. 
 
9.0 Affaires découlant du procès-verbal 
 
Aucun dossier n’est présenté. 



 4145 
 

10.0 Décisions du conseil 
 
10.1 Service des affaires juridiques, corporatives et des communications 
 
10.1.1 Rapport de surveillance et de revue – RARC 
 
 

Rapport de surveillance et 
de revue – RARC 
 
CC-231025-CA-0029 

ATTENDU QUE la Commission scolaire Sir-Wilfrid-Laurier est assujettie à la Loi sur les 
contrats des organismes publics, ainsi qu’aux règlements, directives et politiques découlant de 
la loi, y compris la Directive concernant la gestion des risques en matière de corruption et de 
collusion dans les processus de gestion contractuelle adoptée par le Conseil du trésor; 
 
ATTENDU QUE la Commission scolaire Sir-Wilfrid-Laurier a adopté la résolution no CC-
191211-CA-0053, approuvant la procédure no 2020-CA-26 : Cadre organisationnel de gestion 
des risques de corruption et de collusion dans les processus de gestion contractuelle (la 
Procédure); 
 
ATTENDU QUE l’article 6.3.4 de la Procédure fait obligation au responsable de l’observation 
des règles contractuelles (le RARC) de préparer un rapport annuel de surveillance et de revue 
sur le Cadre et de présenter celui-ci au dirigeant de la commission scolaire (le conseil des 
commissaires) pour approbation; 
 
IL EST PROPOSÉ PAR le commissaire James Di Sano que, sur recommandation du comité 
consultatif – administration, le conseil des commissaires de la Commission scolaire Sir-Wilfrid-
Laurier approuve le rapport de surveillance et de revue sur le troisième Plan de gestion des 
risques de corruption et de collusion dans les processus de gestion contractuelle de la 
Commission scolaire Sir-Wilfrid-Laurier (1er juillet 2022 au 30 juin 2023), tel qu’il apparaît au 
document no SWLSB-2023/10/25-CA-002.  

Adoptée à l’unanimité 
 
 
10.2 Direction générale 
 
10.2.1 Entente sectorielle en persévérance scolaire et réussite éducative Lanaudière 2023-

2026 
  
 
 

Entente sectorielle en 
persévérance scolaire et 
réussite éducative – 
Lanaudière 2023-2026 
 
 
CC-230927-AE-0030 

ATTENDU QUE la Commission scolaire Sir-Wilfrid-Laurier (CSSWL) est membre d’Éducation 
Lanaudière; 
 
ATTENDU QUE la participation de la CSSWL à l’Entente sectorielle en persévérance scolaire 
et réussite éducative – Lanaudière 2023-2026 bénéficiera aux élèves dans la région de 
Lanaudière par la promotion d’initiatives et une offre de services favorisant la persévérance 
scolaire et la réussite éducative; 
 
ATTENDU QUE la CSSWL souhaite contribuer au développement social, culturel et 
économique de la région de Lanaudière en veillant à fournir à la population un niveau élevé de 
scolarisation et de qualification; 
 
ATTENDU QUE, pour participer à l’entente, la CSSWL doit s’engager à verser la somme de 
500 $ par année pour une période de trois (3) ans; 
 
IL EST PROPOSÉ PAR le commissaire Bob Pellerin que, sur recommandation du comité 
consultatif – réussite scolaire, le conseil des commissaires de la Commission scolaire Sir-
Wilfrid-Laurier approuve la participation de la Commission scolaire Sir-Wilfrid-Laurier à 
l’Entente sectorielle en persévérance scolaire et réussite éducative – Lanaudière 2023-2026; 
 
QUE l’engagement financier de 500 $ par année pour une période de trois ans, de 2023 à 
2026, soit autorisé; 
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ET QUE le président ou, en son absence ou à sa connaissance, le vice-président, de même 
que la direction générale ou, en son absence ou à sa connaissance, la direction générale 
adjointe, ait l’autorisation de signer tout document donnant plein effet à la présente. 
 

Adoptée à l’unanimité 
 
10.3 Ressources humaines 
 
10.3.1 Politique sur la Suspension des classes ou fermeture d’urgence des 

 établissements en raison d’intempéries ou de circonstances inhabituelles ou 
 imprévisibles  

 
 

Politique sur la Suspension 
des classes ou fermeture 
d’urgence des 
établissements en raison 
d’intempéries ou de 
circonstances inhabituelles 
ou imprévisibles 
 
Autorisation de 
consultation 
 
CC-231025-HR-0031 

ATTENDU QUE le conseil des commissaires de la Commission scolaire Sir-Wilfrid-Laurier a 
adopté la résolution no CC-171025-HR-0027, qui approuve le règlement no 2006-HR-07 : 
Suspension des classes ou fermeture d’urgence des établissements en raison d’intempéries 
ou de circonstances inhabituelles ou imprévisibles; 
 
ATTENDU QU’il est devenu nécessaire de modifier cette politique pour tenir compte de la 
réalité actuelle de la Commission scolaire Sir-Wilfrid-Laurier; 
 
IL EST PROPOSÉ PAR la commissaire Melissa Wall que, sur recommandation du comité 
consultatif – administration, le conseil des commissaires de la Commission scolaire Sir-Wilfrid-
Laurier approuve, aux fins de consultation, les modifications à la politique no 2006-HR-07 : 
Suspension des classes ou fermeture d’urgence des établissements en raison d’intempéries 
ou de circonstances inhabituelles ou imprévisibles, comme le contient le document no CC-
SWLSB-2023/10/25-HR-001; 
 
ET QUE cette consultation soit tenue pendant une période de trente (30) jours auprès de 
l’Association québécoise des cadres scolaires – section Sir-Wilfrid-Laurier, l’Association des 
administrateurs de Sir-Wilfrid-Laurier, le Syndicat des enseignantes et des enseignants de 
Laurier, le SPPOQA (Syndicat des professionnelles et professionnels de l’Ouest de Québec 
Anglophone), la CSN-S18 et le SEPB-Québec-FTQ, section locale 577 commençant le 
26 octobre 2023 et se terminant le 24 novembre 2023. 
 

Adoptée à l’unanimité 
 
10.3.2 Engagement – direction du Service des ressources financières 
 
Le président indique que, en tant que membre du comité de sélection, il y avait de nombreuses 
excellentes candidatures et que le candidat retenu a reçu un appui unanime. 
 

Engagement 
 
Direction du Service des 
ressources financières 
 
CC-231025-HR-0032 

ATTENDU QUE le poste de direction du Service des ressources financières sera vacant à 
compter du 6 novembre 2023; 
 
ATTENDU l’application des politiques no 2000-HR-01 : Conditions d’emploi des gestionnaires 
représentés par l’Association des administrateurs Sir-Wilfrid-Laurier et no 2000-HR-02 : 
Conditions d’emploi des gestionnaires représentés par l’Association québécoise des cadres 
scolaires – section Sir-Wilfrid-Laurier (les politiques de gestion); 
 
ATTENDU QUE le poste a été affiché et que le comité de sélection a mené des entrevues le 
24 octobre 2023; 
 
IL EST PROPOSÉ PAR la commissaire Donna Anber que, sur recommandation du comité de 
sélection, le conseil des commissaires de la Commission scolaire Sir-Wilfrid-Laurier engage 
Daniel Harvey à titre de directeur du Service des ressources financières conformément aux 
politiques de gestion de la Commission scolaire Sir-Wilfrid-Laurier, et ce, à compter du 
6 novembre 2023. 

Adoptée à l’unanimité 
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M. Daniel Harvey, intègre la séance    HEURE : 20:48 
 
Le président, au nom du conseil des commissaires, félicite M. Harvey pour sa nomination au poste 
de directeur du Service des ressources financières, faisant remarquer que lors de son entrevue, il a 
su démontrer qu’il est très compétent et sensible aux besoins de la commission scolaire.  
 
Le commissaire Vincent Cammisano intègre la séance.   HEURE : 20:49 
 
M. Harvey remercie le président, le conseil des commissaires et le comité de sélection pour la 
confiance qu’ils lui accordent et qu’il est emballé d’assumer ce nouveau rôle. Il indique qu’il a 
beaucoup appris durant la dernière année et que le directeur du Service des ressources financières 
sortant a été un excellent mentor. 
 
 
Le directeur du Service des ressources souligne que le comité de sélection était très satisfait du 
déroulement de l’entrevue et que de nommer M. Harvey à ce poste permet d’assurer la continuité et 
la stabilité au sein du service. 
 
 
Le directeur général par intérim transmet également ses félicitations, ajoutant que les remarquables 
compétences de M. Harvey continueront de croître à mesure qu’il progressera dans ce poste de 
direction. 
 
 
11.0 Points d’information 
 
11.1 Rapport de la fondation Sir-Wilfrid-Laurier 
 
Aucun rapport n’est présenté. 
 
 
11.2 Rapport des commissaires-parents 
 
11.2.1 Rapport du comité de parents 
 
Le rapport se trouve dans les dossiers de la réunion. 
 
 
11.2.2 Rapport du comité EHDAA 
 
Aucun rapport n’est présenté. 
 
 
11.3 Rapport de l’ACSAQ 
 
Le rapport de l’ACSAQ est compris au fichier de la séance. 
 
La commissaire Donna Anber félicite le président pour sa nomination à titre de nouveau vice-
président de l’ACSAQ. 
 
Le président exprime sa reconnaissance au conseil des commissaires pour avoir soumis sa 
candidature pour ce poste. 
 
 
11.4 Rapport du comité central des élèves 
 
Aucun rapport n’est présenté. 
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12.0 Période de questions 
 
La secrétaire générale et directrice du Service des affaires juridiques, corporatives et des 
communications par intérim précise que, comme il a été expliqué plus tôt au cours de la réunion, la 
deuxième période de questions est réservée aux questions portant sur les points à l’ordre du jour. 
 
Aucune question n’est posée par le public visionnant la séance en ligne ou par les personnes 
présentes dans la salle d’audience. 
 
 
13.0 Correspondance 
 
La correspondance est contenue au fichier de la séance. 
 
 
14.0 Questions diverses 
 
Il n’y a aucune question diverse. 
 
 
15.0 Clôture de la séance 
 
Au nom du conseil des commissaires, le président remercie le directeur du Service des ressources 
financières, à l’occasion de son départ, pour ses cinq années de service auprès de la commission 
scolaire. Il salue sa contribution importante à la commission scolaire; il nous manquera et nous lui 
souhaitons le meilleur des succès dans ses nouvelles fonctions. 
 
Le directeur du Service des ressources financières remercie le président et le conseil des 
commissaires pour les bons mots et pour luis avoir donné l’occasion de travailler pour une 
organisation regorgeant de personnes talentueuses. Il ajoute que partir est toujours accompagné 
d’une certaine amertume, mais qu’il laisse le service entre les bonnes mains de son successeur et 
la fort compétente équipe du Service des ressources financières. 
 
 
IL EST PROPOSÉ PAR la commissaire Anick Brunet que la séance soit levée. 

Adoptée à l’unanimité 
 
 
HEURE : 21:01 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

PROCHAINE SÉANCE → ORDINAIRE → 22 novembre 2023 

 
 
 
 
 

   
Me Giovanna Ortona, secrétaire générale par intérim  Paolo Galati, président 
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